

RESOLUCIONES DE LA I CONFERENCIA DE CASTILLA O.C.E. (Bandera Roja)

La actual situación de crisis capitalista y los intentos de reestructuración y contraofensiva que a partir del Pacto de la Moncloa ha lanzado el capital contra la clase obrera y las clases populares, sitúa de una forma explícita en la formación social española un duro enfrentamiento de clases entre la burguesía y el proletariado. La Conferencia de Castilla de la OCE (BR) consciente de esta nueva situación abordó el estudio y concreción de las iniciativas que en el próximo periodo deberemos tomar los comunistas, para lanzar entre las masas una estrategia concreta ofensiva políticamente y de acumulación comunista. Sirva ello de primer esbozo de una autocrítica por el inmediatismo, sindicalismo, por la práctica seguidista anterior de nuestro partido y la falta de una aplicación específica de la política general en función del análisis de las contradicciones de clases en la región.

POR UN ANALISIS DE CLASE DE LA REGION CASTELLANA

La reciente trayectoria de incidencia de nuestro partido en Castilla limita objetivamente el análisis, de ello somos conscientes, pero es a partir de esta realidad específica y con estas contradicciones de lo que partimos.

El enfrentamiento fundamental entre la burguesía y el proletariado en el próximo periodo de tiempo girará, sin lugar a dudas, alrededor del Pacto de la Moncloa, de los intentos de aplicación del mismo por parte de la patronal y del III Gobierno de la Monarquía. Repetidas veces hemos caracterizado el Pacto de la Moncloa, y en síntesis lo podemos definir como un verdadero pacto económico, político y social en el que las fuerzas del gran capital (UCD-Gobierno) han conseguido una subordinación y apoyo total por parte de los reformistas, a la consolidación de la democracia restringida de la Monarquía como forma para hacer recaer la crisis capitalista sobre los trabajadores. La lucha ofensiva de la clase proletaria y las clases populares contra el pacto, es pues un combate de largo alcance, - contra toda la estrategia capitalista de subordinación al imperialismo yanqui y por cerribar él la piedra angular de esta estrategia: la Monarquía.

EL PROLETARIADO INDUSTRIAL

La clase obrera castellana, si así se puede hablar, se halla fundamentalmente dispersa y concentrada solo en 2 centros industriales, Madrid y Valladolid. Madrid, es, evidentemente,

el núcleo industrial mayor con casi 1.300.000 de clase obrera industrial. Como zona industrial es relativamente nueva y por tanto el Movimiento Obrero es joven y combativo, en lo que destacan los sectores punta de metal y construcción, pero muy confuso y disperso políticamente. Las zonas fundamentales son Alcalá-Torrejón, San Fernando-Coslada, Julian Camarillo, Villaverde-Getafe y Mendez Alvaro.

La actitud de la patronal en los últimos conflictos ha sido fundamentalmente dura y represiva ante las exigencias de los trabajadores. Y si bien no se puede hablar de hegemonía sobre el Movimiento Obrero del reformismo, ni del revisionismo, la central con una mayor influencia es evidentemente la de CC.OO.. La actitud de las centrales sindicales se centra hoy, superado el momento de conseguir una afiliación masiva, en atacar, descorazonar y dividir al M.O. más combativo. Así en la última huelga de la construcción burocráticamente y con tres días de anticipación el PCE quiso imponer como objetivo de la huelga la defensa del Pacto de la Moncloa, pero tuvo que retirarlo en función de las contradicciones que la propia intervención de los luchadores más combativos y en concreto nuestro partido realizó. Ante el paro y los expedientes de crisis la tónica dominante es una total inhibición de las centrales sindicales, con traditoria con el creciente malestar en este terreno y el inicio de formas autónomas de coordinación, o de asambleas de sectores en lucha.

En los sectores tradicionalmente atrasados del movimiento obrero en los que tenemos la experiencia de la huelga del comercio, nos encontramos con un tipo de respuesta obrera, sumamente combativa pero que en la incapacidad de situar la lucha en el contexto político general, lleva a situaciones de derrota y de impotencia por parte de los trabajadores y a una cierta capitalización por parte de la CNT.

Valladolid: Se encuentra hoy en una cierta situación de estancamiento, después de las luchas de FASA y Michelin. Empiezan a aparecer los objetivos para el desarrollo de una aristocracia obrera, (aumento de 6.000 ptas. a los trabajadores de FASA sin ningún tipo de movilización) pero no consolidada ni mucho menos por el momento. Así en la última lucha contra el ayuntamiento en solidaridad con los basureros, los trabajadores de FASA organizaron marchas de solidaridad con los basureros.

La pequeña empresa se encuentra muy dispersa (artes gráficas, corcho, construcción o azucarera) en esta última es posible un tipo de movilización en función del tipo de estructuración por temporeros -

que da grandes beneficios a la empresa y deja a un sector numeroso de trabajadores en paro durante un largo periodo cada año.

En Guadalajara nos encontramos con un Movimiento Obrero joven, situado en algunas grandes empresas del metal (Bressel 1000 trab., Plaza) y gran cantidad de pequeños talleres del pequeño metal, directamente subordinados a las grandes empresas. El crecimiento industrial de Guadalajara es fruto de la expansión a lo largo de la carretera de Barcelona, desde Alcalá, Azuqueca. Por lo demás, si bien la ciudad se encuentra en crecimiento, la provincia tiene unas altas cotas de despoblación fruto de la política agraria del capital monopolista.

EL SEMIPROLETARIADO Y EL MOVIMIENTO POPULAR

Los ejes centrales del desarrollo de la lucha del semiproletariado y del movimiento popular han sido centrados en el combate por conquistar una mejora real de las condiciones de vida y se ha centrado en la vivienda, enseñanza, urbanismo, carestía, sanidad y en el caso de Guadalajara en contra de las centrales nucleares y el plan energético nacional.

El carácter de la lucha ha sido con cotas relativamente altas de combatividad, consiguiéndose manifestaciones populares masivas, ocupaciones de viviendas, concentraciones, encierros, etc., lo que ha provocado un auge y constitución de lo que se ha venido denominando el movimiento ciudadano y la organización de los vecinos en Asociaciones.

La orientación democratista (o antifascista) dada a este movimiento en los niveles altos de su coordinación (Federación Provincial de Asociaciones de Vecinos) ha hecho que entrara hoy en una profunda crisis. Las bases de desarrollo y relanzamiento del movimiento popular, aunque de una manera aislada, vuelven a situarse en los barrios obreros y en nuevas formas de organización y reconstrucción de las Asociaciones de Vecinos.

Ello situa claramente la contradicción entre la política reformista y revisionista de subordinación a la administración y la política revolucionaria de relanzamiento autónomo de la movilización popular. Las condiciones objetivas para

una ofensiva comunista estan dadas a partir de la lucha por una vivienda para cada familia obrera y la generalización de las ocupaciones, la lucha contra los planes parciales, de la lucha contra la carestía, por el fuerte nivel de aumento de los productos de primera necesidad y el transporte, por la enseñanza, la sanidad, etc.. Y ante las próximas elecciones municipales el lanzamiento del debate para la concreción de Planes Populares de barrio para que sean asumidos por los partidos obreros. Un factor importante para el relanzamiento de las Asociaciones de Vecinos es el nuevo tipo de formas organizativas, asambleas de afectados, coordinadoras de vecinos en lucha, que estan apareciendo y que son un medio de presión para la recuperación de la iniciativa por las propias Asociaciones. Otro es la impulsión de nuevas formas de cultura popular y proletaria para el reforzamiento ideológico de los trabajadores, lo que puede permitir un aumento considerable de la influencia de los comunistas entre las masas.

EL CAMPESINADO

Constatamos en este sector una falta real de análisis por parte de nuestro partido que nos impide, hoy por hoy, realizar propuestas concretas, pero los datos que poseemos nos permiten afirmar el grado de extremo abandono en que se encuentra el sector agrario castellano, fruto del abandono general en que el capital monopolista ha mantenido al campo. Ello tiene sus razones por la política monopolista de subordinación al imperialismo de impedir deliberadamente, las posibilidades objetivas de desarrollo independiente de la agricultura española, que posibilitaria romper con la subordinación a USA de toda nuestra economía. De otra manera sería inexplicable que las importaciones de productos alimenticios y agrícolas sin elaborar suban en el año 1976 en más de 150.000 millones de pesetas con déficit en la balanza de pagos en el sector de alrededor de 40.000 millones de pesetas.

PEQUEÑA Y MEDIA BURGUESIA

La situación de este sector en Madrid, se manifiesta políticamente con fuertes contradicciones con la política de la reforma, al perder peso por los intentos de depuración del aparato burocrático del estado. El sector del pequeño empresariado industrial y agrícola es uno de los sectores junto con la clase obrera mas afectados por toda la política de subordinación imperialista que se explicita en el Pacto de la Moncloa.

CONTRADICCIONES EN EL BLOQUE BURGUES

En el análisis de estas contradicciones no encontramos diferencias globales en Castilla sobre la manifestación de las mismas en el conjunto del Estado. El capital financiero monopolista hegemónico por la gran banca en estrecha vinculación con el sector empresarial se encuentra en abierta competencia con los sectores de la burguesía "burocrática" generada por el franquismo para dirigir el paso de reorganización capitalista. Esta contradicción es de tipo secundario. Las fusiones de los grandes bancos Central-Iberico y Banesto-Coca es un ejemplo de la batalla por la dirección del proceso y la utilización de los beneficios que significa un ligamiento estrecho con los monopolios y la banca imperialista.

APARICION DE NUEVOS SECTORES EN LUCHA

Sin un carácter de clase totalmente definido pero con una clara tendencia a unirse al movimiento popular han sido protagonistas de importantes enfrentamientos sectores en los que tendremos que definir nuestra intervención. Nos referimos al movimiento de minusválidos, expresos, COPEL, homosexuales, etc. Las características del combate y del enfrentamiento con los aparatos del Estado ha hecho aparecer en ellos reivindicaciones y perspectivas de un marcado carácter de clase anticapitalista y en algunos casos, como el de los minusválidos, incluso comunista.

LAS FUERZAS POLITICAS EN PRESENCIA Y SU REPRESENTATIVIDAD SOCIAL

F.N. y grupos fascistas: grupos de choque del gran capital con una pequeña influencia fruto de la existencia de la burguesía burocrática enjendrada por el franquismo que no renuncia a sus privilegios. Empieza a tener una cierta influencia entre la juventud pequeño burguesa.

A.P. representa a los sectores mas amplios de esta burguesía burocrática e intenta, ser un punto de apoyo para la recuperación de los sectores de la media y pequeña burguesía - mas afectada por la crisis asumiendo una política de dureza, represión y de reforzamiento general del estado.

A nivel empresarial este sector desarrolla una política -

de constante crítica al Gobierno exigiéndole medidas más tajantes en cuanto a la solución de la crisis económica, exigiendo aumento de la productividad, despido libre (denuncia que el 50% de los parados sean jóvenes, y que el nivel actual de rigidez (?) de plantillas impida renovarlas) hacen críticas al Gobierno, por haber renunciado a llevar un programa económico a las Cortes y haber abierto la política de negociación con las fuerzas parlamentarias que determinó la firma del Pacto de la Moncloa.

UCD representa al sector burguesía directamente vinculada al imperialismo y que controla el proceso actual de la reforma política.

Ha sido capaz de aglutinar tras de sí a los partidos que representaban a los sectores de la burguesía más ligada al imperialismo y ha logrado su fusión en un solo partido con la disolución de los partidos liberal, progresista, demócratacristiano, etc.

El desarrollo de fuertes contradicciones en el seno de UCD hoy por hoy, no son previsibles y solo serán posibles a partir de un aumento de la movilización popular y de la intervención del proletariado en las próximas batallas políticas (elecciones municipales). La firma del Pacto de la Moncloa, como reconocía Tamames en Gijón, ha sido lo que ha permitido consolidarse a la UCD, ya que todos los partidos parlamentarios al dar su acuerdo a la política del Pacto han aceptado la dirección política del Partido gubernamental, su subordinación a la instauración de la democracia restringida hasta que no se "regularice" la situación de crisis económica (reestructuración capitalista).

PSOE (histórico), ID, Acción Ciudadana Liberal, Republicanos y PSP son los grandes derrotados de las elecciones del 15 de junio al no haber sido capaces de representar a un sector específico de la pequeña o la mediana burguesía y por ello han sido totalmente barridos.

Sus pobres intentos de tomar la iniciativa, como la coordinación de fuerzas extraparlamentarias para constituir una oposición que según ellos no existe han demostrado su hundimiento total, al no conseguir ni pasar de una primera reunión sin ningún tipo de operatividad.

A un nivel similar se encuentra el PSP que con influencia en los sectores medios de la administración ha encontrado en una situación progresiva de crisis y descomposición cuyo final ya se apunta en la negociación con el PSOE, iniciada estos últimos días.

PSOE se va configurando como un proyecto de recambio a medio -

plazo para el bloque dominante.

La misma evolución política de los partidos de la 2a. internacional en toda Europa y su subordinación al imperialismo (Portugal-alianza democracia cristiana PSP; Francia-rompimiento del frente de izquierdas y acercamiento de Mitteran-Giscard despues de su entrevista con Carter) se produce tambien en España, en una política cada vez más socialdemocráta del PSOE.

Su táctica consiste en marcar algunas distancias respecto a UCD, pero de caracter formal y que le permitan diferenciarse electoralmente con vistas a las municipales.

En Madrid la polémica entre el sector más radical y el ala más socialdemocráta está prácticamente acabada, con la expulsión de los sectores más radicales agrupación socialista autónoma de Vallecas y la integración de los más vacilantes. La actitud de la dirección de Madrid de la UGT en el conflicto del Comercio al destituir al comité del comercio que había apoyado la huelga es una muestra mas de la orientación general que estan tomando los socialistas. Las contradicciones secundarias que se permiten son simplemente para situarse a nivel ideológico como un partido democrático de base popular con fines a las municipales.

PCE es relativamente importante en Madrid (4 diputados) y debil en las otras zonas (ninguno). Su política en la capital está poco concretada y se situa a remolque de la dirección central y en el resto de Castilla viene caracterizado por su debilidad y desorientación.

Progresivamente ha ganado influencia en los sectores pequeño burgueses y la intelectualidad, Se manifiesta una cierta crisis en ciertos sectores de obreros pero que no llega a plasmarse mas que en deserciones esporádicas, por la debilidad o falta de una alternativa proletaria.

Hoy su política en el M.O. es precisa, viene definida por la aplicación del Pacto de la Moncloa intentando descastrar a los sectores mas avanzados y combativos (p.e. construcción) y buscando una zona determinada de influencia y control.

En el movimiento popular y ciudadano tiene importantes vacios y no acaba de situar su política entre las dos propuestas formuladas 1) abandono mov. popular y sus organizaciones de masas las Asociaciones de Vecinos y que-

sea el propio PCE el que asuma la representatividad política en los barrios y 2) desarrollo de la propuesta de "sindicalismo ciudadano" -formulada por Castells y Borja del PSUC-. No obstante su actuación en la Federación Provincial de las Asociaciones de Vecinos ha sido negociar con la ORT y asegurarse el control absoluto de la Federación a través de sus hombres tradicionales (Rebollo, Llopis).

Su política de apoyo al Pacto de la Moncloa y de subordinación total a la política de UCD puede crear importantes contradicciones que nosotros debemos saber aprovechar tomando la iniciativa y avanzando en la construcción del partido revolucionario.

LOS OPORTUNISTAS Después de las elecciones del 15 de junio y de la valoración de fracaso político que han realizado han quedado totalmente derrotados y hundidos políticamente, sin ninguna capacidad para plantear ninguna propuesta ofensiva. Ocasionalmente en alguna campaña de tipo general podremos establecer colaboración pero sin ser previsible ningún tipo de convergencia política a medio plazo.

Tenemos que destacar a nivel de sectarismo de PTE, ORT, MC, OIC que supera las cotas alcanzadas en otras regiones o nacionalidades.

Los sindicalistas revolucionarios Fruto de la juventud y debilidad política del M.O. madrileño existe un número relativamente importante de pequeños grupos que representan unas posiciones combativas y de clase avanzadas, con un rechazo a la tendencia general al oportunismo y que aunque muy primitivos políticamente deben ser considerados como un importante factor en las tareas de construcción del Partido Revolucionario. Es preciso determinar el tipo de relaciones que permitan abrir un tipo de trabajo de masas conjunto y junto a ello procesos de discusión política general. Definimos en este sector aunque con importantes diferencias a Ctes. Obreros Unión M-L; MLC, Grupos Autonomistas, La Chispa y trabajadores en torno al Gallo Rojo.

LAS TAREAS DE LA O.C.E. (Bandera Roja)

Fruto del análisis que precede y del balance de nuestra intervención local, hemos determinado que la clave en el avance en la construcción del Partido, tarea prioritaria en el presente periodo, es tomar la iniciativa política. Es de

cir demostrar a nivel de masas nuestra capacidad de ponernos al frente de la lucha obrera y popular y orientarla en la perspectiva de la Huelga General Política y la lucha por el Socialismo y el Comunismo. Demostrar la capacidad de nuestro partido de ser un instrumento para las masas en su lucha revolucionaria.

1.- Intensificar la lucha obrera y popular contra la crisis capitalista, contra el Pacto de la Moncloa y por una alternativa proletaria. Partir para ello de las zonas específicas de incidencia a nivel de empresas (construcción, químicas, metal, alimentación, etc.), a nivel de barrio (vivienda, carestía, enseñanza, transporte, etc.), de un trabajo general entre la población contra el paro y los expedientes de crisis y trabajar para constituir una coordinación de empresas en crisis y en lucha. El objetivo es crear las condiciones para lanzar formas de movilización y coordinación superiores que creen condiciones para una jornada general de lucha contra el Pacto de la Moncloa.

En este trabajo es fundamental nuestra intervención directa como partido, como comunistas ante las masas, planteando programas obreros específicos ante cada situación y orientando la lucha en general contra el Gobierno y la Monarquía. Las tareas de propaganda y agitación política de mítines de y charlas de la OCE (BR) serán un factor importante para consolidar el trabajo en esta perspectiva.

2.- Trabajar por unir al movimiento obrero y popular y exigir la dimisión de los Ayuntamientos. A partir de centrar nuestra intervención en los barrios, en la extensión de las luchas obreras y populares, en el movimiento de liberación de la mujer, crear una dinámica de confección por las mismas organizaciones de masas de planes populares generales y centrar a partir de sus necesidades una política de enfrentamiento con el ayuntamiento, haciendo intervenir a los propios vecinos en los plenos y las instancias municipales, planificar la intervención de la OCE y plantear una campaña por la dimisión de los ayuntamientos y la formación de comisiones de control y gestoras provisionales y exigir la celebración inmediata de las elecciones municipales. Todo ello tiene una perspectiva clara que es la de preparación de las candidaturas comunistas, que concretaremos en Alcalá y Guadalajara y tendremos que definir nues-

tra intervención con otras fuerzas políticas en Madrid, Fuenlabrada y Valladolid. El punto de inicio de ello a nivel político general será el lanzamiento de una campaña contra la ley electoral que el Gobierno ha presentado a las Cortes.

3.- Lanzar una campaña de discusión política y debate de masas por la República aprovechando la discusión en las Cortes de la Constitución, preveemos ya la dificultad de un trabajo conjunto con otras fuerzas políticas, pero contando con nuestras propias fuerzas, podemos lanzar ya una serie de actos de debate y lucha por la República que enlazaremos con la perspectiva de las elecciones municipales.

4.- Practicar el internacionalismo proletario En el momento actual de aceleración de las contradicciones internacionales y de aceleramiento de las luchas de los pueblos por su liberación, debemos asumir una autocrítica por la falta de atención prestada a este campo y situar los ejes de nuestra intervención. a) apoyo a las luchas de liberación nacional, con la participación y la organización de actos de solidaridad. (Chile, Sahara,..) b) defensa y explicación de masas de la experiencia de construcción del Socialismo en China - c) campaña de lucha en contra de la integración en el MCE y QTAN.
en cor

5.- Desarrollar la lucha contra el Plan energético nacional. Las luchas contra las centrales nucleares y contra el PEN se han iniciado ya y con un grado de combatividad importante. La intervención de nuestro partido ha sido todavía débil pero clara. Se crea una comisión para el estudio y la investigación sobre este problema y para crear las condiciones para una ofensiva general contra lo que supone este plan de antipopular, represivo y de subordinación al imperialismo.

6.- Priorizar las relaciones con las organizaciones sindicalistas-revolucionarias. Tal como hemos definido y situado en las tareas de la construcción del Partido, fruto de la situación y trayectoria del M.O., es preciso que el cté. de Castilla se trace un plan de intervención conjunto con este sector que permita abrir experiencias más ricas de síntesis de la situación política en las zonas y nuevas iniciativas ofensivas contra las agresiones actuales de la burguesía. La elaboración de planes concretos de trabajo conjuntos en el movimiento de masas (coord. de empresas en crisis, convenios, viviendas, etc.), la preparación de discusiones generales sobre el período y la colaboración e iniciativas generales serán los ejes de apoyo para establecer con estos grupos lazos revolucionarios mucho más estrechos.

7.- Poner en primer plano la construcción del Partido y mejorar nuestro estilo de trabajo. La urgencia de abordar este problema y de tomar iniciativas es clara. La crisis y disgregación de la izquierda revolucionaria y su progresiva derrota política y la aparición de una nueva vanguardia obrera y popular y combativa desorientada políticamente y temerosa de tomar la iniciativa frente a los grandes partidos (PCE-PSOE) determinan el marco en donde debemos situar las tareas de nuestro partido.

Sobre dos pies nos debemos apoyar: 1- sobre el pie de la iniciativa política de lanzar propuestas concretas y generales para el avance del movimiento de masas y 2- sobre el pie de la consolidación organizativa del Partido, capaz de poner en práctica lo que decimos.

Debemos para ello mejorar el estilo de trabajo y poner máxima atención a:

1.- La elaboración de planes de trabajo y prioridades en cada instancia que nos permita abordar correctamente la contradicción existente entre las necesidades objetivas de la lucha de clases y la capacidad organizativa, débil, de la O.C.E.

2.- Poner en primer plano las tareas de fortalecimiento político e ideológico de la militancia poniendo en marcha escuelas de militantes y abordar con audacia el proselitismo.

3.- Crear las comisiones de trabajo necesarias (centrales nucleares, Campo, Autonomías, Ejército e Internacional).

En conclusión y para asegurar que estas iniciativas lleguen a buen término estructuramos un comité amplio de Castilla que asegure el reforzamiento general de la discusión política y la intervención política y dirigente ante las masas de todo nuestro partido. Los comités intermedios y las células deberán hacer periódicamente informes para que sean discutidos y podamos ampliar los planes teazados.

Estas son las condiciones objetivas y subjetivas con las que debemos trabajar. Tenemos que mejorar el estilo de trabajo comunista, practicar la crítica y la autocrítica, practicar el marxismo y no el revisionismo, reforzar la unidad y combatividad de nuestro Partido.